

山形市立第一小学校 学校だより 第4号 R1.7.26発行 校長:田所 昭裕 児童数 236名 (7月23日現在)

明るく元気なあいさつで もっと なかよく かっこよく

夏休みの全校チャレンジ!



新学期が始まって約4か月、子どもたちには「チャレンジ」をキーワードに「もっと なかよく・元気よく・かっこよく」なるために自分から行動しようと呼びかけてきました。毎日の学習や生活の中で、それぞれ手応えを感じてきているようです。授業参観や学級懇談、ふり返りの資料なども手がかりにしながら、お子さんのがんばりを価値づけて、さらなる意欲につなげてください。



また、過日行われた奨学会球技大会では、たくさんの保護者の皆様方に参加いただき大盛会となりました。「気軽に参加いただき、懇親を深める機会にしたい!」との方針の下、何度も話し合いを重ねながら丁寧にルールや運営の工夫をいただいた保体部や拡大評議員の皆様の思いが伝わった結果だと見ております。応援していた子どもたちの笑顔も誇らしげに見えました。

そして、この夏は「あいさつ運動」について、児童会と奨学会の合同企画として全校でチャレンジしたいと考えております。形骸化している取り組みを何とかしたいと考えていた子どもたちと、あいさつを通して温かい地域社会をめざす奨学会のコンセプトが合体したこれまでにない新たな取り組みです。奨学会の中村会長は、自ら代表委員会に足を運んで子どもたちに思いを伝えてくれました。この10日間ほどの間に

とんとん拍子に話が進んだために、本日の学級懇談会や明日の全校集会、夏祭りなどの場を使って説明を重ね、一丸となって取り組みを進めることを確認していく予定です。

まずは各家庭で取り組みを進めていただきながら、誰もが当事者となって「あいさつで深める家庭・学校・地域の絆」を推進して参りましょう。 山一小、熱い夏になりそうです!



「昭和 19 年の夏、急に仲間が 91 人も増えた訳は?」



130年の歴史に学ぶ校長講話より

今回の校長講話では、「疎開」をキーワードに 今から約75年前の戦時中の子どもたちの生活に ついて、思いを巡らせてみました。

創立記念誌や当時本校に勤務された先生の記録などをもとに、クイズ形式で話を進めました。今回も、〇×クイズです。

- 【Q1】昭和19年8月30日に、いきなり児童数が91人も増えたのは、新しいマンションができたからである。
 - 《答》× 東京都豊島区長崎国民学校の児童(3年生と6年女児)が、「疎開」してきたから。当時の一小学区にあった4つのお寺に分かれて寄宿したそうです。 親元を離れて生活することを余儀なくされた子どもたち、どんなにか心細かったことでしょう。
- 【Q2】 当時、学校のグラウンドが畑になったことがある。
- 《答》〇 食料不足を補うために、6年生が中心となってサツマイモを植えました。 校舎北側は日当たりが悪く、逆に屋上は酷暑のためにうまくいかず、なかなか 苦戦したようです。

昭和20年の7月になると、警報発令により学芸会が中止になるなどしたため、 一小も集団疎開を決めたそうです。しかし、そんな厳しい状況の中にあっても、 第一学区の方々は疎開してきた子どもたちを優しく温かく迎え入れてくれたよう です。弱い立場の子どもたちへの優しいまなざしが、山一小の校風となって脈々 と受け継がれていることにも、改めて納得したところでした。

(参考: 創立 80 周年 • 90 周年 • 100 周年記念誌)

【大切なお知らせ】

1. 市内の小中学校で留守番電話対応を実施します。

(詳しくは、市教委からのお便りをご覧ください。)

児童登校日:18時から翌朝8時まで

長期休業中の平日:17時から翌朝8時30分まで

土•日曜•祝日•振替休日:終日

- ※この時間は、学校への電話がつながりませんのでご了承ください。
- ※緊急事案が発生した場合は、次のアドレスにメールでお伝えください。

E-mail: kinkyu@dai1-e.ymgt.ed.ip

- 2.8月12日(火)~16日(金)までは学校閉庁日となります。
 - ※この期間は学校の日番がおりませんので、ご承知置きください。
- 3. 夏季休業中のプール開放の時間が変わります。

プール開放日:8月1日(木)2日(金)6日(火)

開放時間:午前9時30分から11時15分(午前中の開放になります。)

※登下校の際の暑さを考慮した時間変更です。ご了解ください。